



耕道

「今年も 想い出に残る夏休みに」

校長 山野 仁志

いよいよ2学期が始まります。44日間の夏休みには、子ども達の学習支援等のために、次のようなたくさんの温かくて力強いご支援・ご協力があり、「想い出に残る夏休み」となりました、深く感謝☆

PTAとして	公民館の協力	学校として
◆親子行事	◆ナツガク(夏の学習会)	◆プール教室
例年行っている親子行事。今年も全保護者のご協力で子ども達のリクエストに応え、中1の生徒も参加して、予定通り水遊びや出店ごっこ、バーベキュー等を行いました！	一昨年度より行っている公民館主催の夏の学習会「ナツガク」。今年は公民館にて絵本の読み聞かせやお茶教室、工作等、内容を工夫して5日間行っていただきました。	学校として、飯田小プールをお借りして、夏休み中2日間のプール教室を実施しました。暑さ対策として午前中に開催し、多くの児童が参加し、水泳技術の向上を図りました。
◆市教委のご支援	◆NPO法人「学びーば」来校	◆その他のご支援
◆飯田小プールの開放	◆NPO法人「学びーば」の皆様が総勢20数名で株洲へ。岡田集会所を生活拠点として、本校と蛸島小、大谷小中の3校へ分かれてご来校。(本校へは通算4度目のご来校。)8/18から5日間、多彩なプログラムを工夫し、子ども達の学習支援を行って下さいました。美味しいご焼き・流しそうめんのご提供もありました。(中1も参加してくれました。)	◆海上体験活動
◆震災学校支援チーム・アース来校	◆全国友の会・自由学園ボランティア来校	◆海上体験活動
今年度も、7/31に兵庫県から防災・減災に関する教職員チーム・アースの皆さんをお招きし、職員研修を行いました。防災対策等について学ぶ貴重な機会となりました。(学びは今後の実践につなげます。)	全国友の会と、自由学園の高校・大学生ボランティアの皆様が初来校。8/25~26の2日間、子ども達の学習支援を行って下さいました。美味しいご焼き・流しそうめんのご提供もありました。(中1も参加してくれました。)	一昨年直小と行った活動を、今年度は株洲マリン協会の従二さん向さん・瓶子さんのご協力で、本校のみで全校児童が参加し実施しました。

※「いつも以上」のうれしいご縁・ご支援

今年2月、万博出前授業として映画監督・河瀬直美さんがご来校下さり、万博での河瀬さんのパビリオンについてご紹介いただきました。その際、万博に来ることがあれば連絡を下さいとおっしゃっていたので連絡したところ、本校から万博を訪れた3家族が、河瀬さんや協会等の皆様のご支援により充実した時間を過ごさせていただきました。素敵なご縁に感謝！



◇学校評価アンケート(中間)の結果より

本校児童・保護者・職員を対象に7月に行った学校評価アンケートでは、次の4つの課題が挙げられました。※学校評価アンケート結果は、ホームページにてお伝えしています。

- ①よくわかる授業への改善 ②交流・集合学習の推進 ③生活リズム等の改善 ④職員の業務改善の推進

①・②については、どちらも《学力の保障》に向けた課題となります。1学期以上に、保護者や地域、他校の皆様との連携した取組をすすめてまいります。

また、本校教職員の合言葉は《教師は「授業」が本丸》、2学期以降の確かな授業改善をすすめます。子どもたちが確かな学びを実感できるために！



9月の予定

■早帰りの日（そうじ等をせずに、児童はいつもより30分早く帰る日です。）
■半日デー（4限まで、給食後13:30に帰る日です。）
予定は、変更となる場合もあります。ご了承ください。

1 月	7:40~8:00 交通指導(大旬社会教育委員の協力) 始業式・5限まで・14:30 下校 放課後子ども教室開始	16 火	スプチャレ day
2 火	夏休み作品展(～12日)	17 水	④ 朝の読み聞かせ(読書ボランティア来校) 全校4限まで 13:30 下校
3 水	■スプチャレ day、6限委員会 1～3年:5限まで 14:30 下校 5年:6限まで 15:20 下校	18 木	■ホワイトボードミーティング・横山先生来校 1年:5限 14:30 下校、2～5年:6限 15:30 下校
4 木	午前・人形芝居鑑賞(蛸島小)	19 金	1～2限:運動会合同練習(蛸島小) 3～4限:クラブパレットスポーツ支援(蛸島小)
5 金	5限まで・15:00 下校 15:00～お茶教室(公民館) 市理科作品展(飯田わくわく広場、～9/7)	20 土	
6 土		21 日	秋の交通安全運動(～9/30)
7 日	※6:00～公民館奉仕作業	22 月	グッドマナーキャンペーン(～9/30) 7:40～8:00 交通指導 1～2限:3校集合学習(蛸島小にて)
8 月	SDGS 合同学習会③ (午前3・4年、午後5・6年、商工会議所)	23 火	秋分の日 いしかわ読書の日
9 火	児童集会 2～3限:3年生き物観察会 理科復興支援授業(4限5年、5限3年)	24 水	■7:40～8:00 交通指導 3限～金沢大学・加藤先生来校 全校4限まで 13:30 下校
10 水	■8:50～10:00 稲刈り(谷内前さんの田) 全校5限まで・14:30 下校 放課後ペタンク教室	25 木	7:40～8:00 交通指導(小町館長の協力) 6限伝統芸能クラブ、集金袋配付
11 木	稻刈り予備日 たんぽぽ(児童理解の会)	26 金	7:40～8:00 交通指導 1～2限:運動会合同練習(蛸島小) 3～4限:クラブパレットスポーツ支援(蛸島小)
12 金	稻刈り予備日 午後・授業参観等 12:25～給食試食会・講話 14:00～授業参観、非行被害防止講座、学級懇談	27 土	
13 土		28 日	
14 日	敬老の日	29 月	7:40～8:00 交通指導
15 月		30 火	7:40～8:00 交通指導(横田主事の協力)

◇学校からのお知らせ

◆夏休み作品展…日時：9月2日(火)～12日(金) 8:30～17:30
(1階プレイルーム) ☆地域の方もぜひお越しください。

◆合同運動会…日時：10月4日(土) 9:30～14:00

(市営陸上競技場(緑丘中運動場)にて)

※雨天の場合は、5日、6日と順延になります。

(実施の有無は当日7時までに正院小ホームページにてお知らせします。)

→今年も蛸島小と合同で開催します。地域の方の種目・玉入れにぜひご参加ください。

※駐車場は、緑丘中学校または、健民体育館の駐車場をご利用ください。



◆空き缶収集・御礼&報告

7/30 20kg(3,000円)
8/18 50kg(7,500円)

となりました。継続してご協力をお願いします。



◆素敵な贈り物、ご支援ありがとうございました！◆ R 7.8.22分まで 感謝！

八尾ロータリークラブ様	ワンタッチテント	全国学校生活協同組合全国学校用品株式会社様	パソコン・ヘッドセット
NPO法人 学びーば様	おかし	大阪府・堀内寛子様、岐阜県・松本深香様	たこ焼きのふるまい・すいか

◆8月20日～ **教諭が出産のためお休み 臨任講師が勤務します！

道下 千恵 教諭

濱高 直希 臨任講師

心優しい正院っ子から、毎日たくさんの元気をもらえたこと、保護者の皆様・地域の皆様から温かいお言葉をかけていただけたこと、幸せに思います。ご理解ご協力に深く感謝申し上げます。産育休でしばらく学校現場から離れることになりますが、成長した子どもたちに会えることを楽しみに、私も出産・育児を頑張ります。復帰した際には、またよろしくお願いします。



正院小には9年前にも勤務させていただきました。再び正院小に勤務させていただくことになり、大変うれしく思います。少しでも、正院小の子供たちのよりよい学びに繋がるように精一杯取り組みたいと思います。よろしくお願いします。

7月28日(月) ♦ 海上体験活動 ♦

この日は、珠洲マリン協会の従二様・向様・瓶子様のご協力で、海上体験活動が行われました。地域の皆さんのが乗船に乗り、海から珠洲の風景を味わう体験です。一昨年、本校の6年生が、直小の皆さんと一緒に行った活動。2年ぶりに本校のみで実施しました。子どもたちは今日を楽しみに朝を迎えたようです。飯田港を9時に出港し、見附島沖から蛸島・鉢ヶ崎海岸沖までぐるりと1周しました。見附島の今の姿を間近で見たり定置網の様子を見たり、船に驚いて飛ぶトビオウを見たり。今まで経験できなかったいろいろなことに出会い、感動し珠洲の自然の素晴らしさを感じる素敵な体験となりました!



見附島に接近



景色は最高



潮風が爽快



記念撮影

8月8日(金) ♦ 親子議会 ♦

市庁舎5階議場にて、行われた親子議会で、市長さんに質問した内容を紹介します。

「珠洲が大好きなわたしたちが ずっと住み続けられる町となるために」

私が大好きな珠洲市・正院町。町の風景はすっかり変わってしまいましたが、私達は毎日、全員元気に学校に通っています。正院町の方々と交流したり、他校のみんなと一緒に学んだり、正院町の歴史や文化、伝統芸能を教わったりと、私達が、この町を明るく元気に、未来へつないでいこうと頑張っています。正院小学校では、6月1日に創立記念鼓笛パレードを行いました。正院町のたくさんの方に

「がんばってね！」と応援されて、笑顔と拍手をもらいながら、2年ぶりに正院町の中を鼓笛演奏しながら、行進することができました。全校児童はたった10人ですが、地域の方に、笑顔と元気と希望を届ける演奏ができて、最高のパレードだったなと思いました。

私は、その鼓笛練習の時やパレード当日、そして毎日の登下校のときなど気になっていることがあります。それは、道路には、まだおうとつがたくさんあり、歩いているとき、注意していないと転びそうになったり、足をひねりそうになったりして、とても危険だと感じることです。特に学校に入る前の道は、地震の影響で深い溝のようになっているところがあるので、注意して通過するようにしています。私は、道が元のように復旧すれば、町の人が外に出ておしゃべりしたり、ウォーキングしたりできて、町の活気につながると思います。正院町のお祭りでは、またキリコが巡回できて盛り上がる想像したら、とてもワクワクしてきます。

私は、正院小の鼓笛パレードを、震災前のように町内を1周歩いて回りたいと強く願っています。たくさんの方々に、鼓笛演奏を聞いてもらって、笑顔になって欲しいからです。正院小学校のみんなと、息ぴったりに足を高く上げて、元気よく行進したいです。

そこで、市長さんに質問があります。今の珠洲市の道路の復旧状況はどのようにになっていますか。市道などの市民のみなさんがよく使う道の補修工事の予定はどうですか？お考えをお聞かせください。どうぞよろしくお願いします。

私は、珠洲市のみなさんが、ずっと住み続けられる町になったらいいなと願っています。

5年 ○○ ○○



公民館での練習

8月18日(月)～22日(金) ♦ 学びーば来校 ♦

関東の大学生が集つてのNPO法人「学びーば」さん。8名のみなさんが月曜日から金曜日まで、児童の学習支援をしてくれました。最初に開校式があり、学びーばの皆さんから自己紹介をしていただきました。本校には、すでに何度も来て下さっている方と今回が初めての方がいて、子どもたちは自己紹介に興味を持って聞いていました。その後は、スタッフのみなさんが考案したオリジナルの遊び「スタークエーズ」(鬼ごっことドッジボールを組み合わせた遊び)や「水辺の安全」についての学習、宿題のお手伝いといろいろと支援をしてくださいました。オリジナルTシャツづくりや、流しそうめんを企画してくださり、竹を割っての棒づくりや竹のはしやおわんづくりも子どもたちと一緒に取り組んでいただきました。実際に、流しそうめんを行う際は、地域の方にも来ていただき一緒に食べていただきました。学びーばさんは、毎回工夫した企画を考えて、来られるので、子どもたちは楽しみにしています。今回も大満足の様子でした。ありがとうございました、感謝！



学習の様子



オリジナルTシャツ



流しそうめん



記念撮影

8月24日(日) ♦ 親子行事 ♦

この日は、親子行事です。子どもたちが考えたことを実現するために、子どもと保護者が相談を重ねて実現しました。水遊び、出店ごっこのかき氷、ベビーカステラ、タコせん、わたあめ、射的、くじ引きなどどれも楽しいものばかりでした。カラオケもあり熱唱する姿もみられました。バーベキューを楽しんだ後は、豪華な花火です。この花火は本校の昭和63年度卒業生からの贈り物。みんなで夏の夜を花火で楽しみました。今回、中学生もたくさん参加してくれました。そして、小学生が楽しめるようにと、サポートに徹する場面もみられました。中学生がいてくれて助かりました。また、今までたくさんの時間をかけてご準備下さった保護者の皆さんのおかげで、心から楽しいと思える親子行事となりました、感謝！



水遊び



射的



焼きマシュマロ



花火

8月25日(月)～26日(火) ♦ 全国友の会・自由学園来校 ♦

2日間、全国友の会の皆様や自由学園の高校生・大学生ボランティアが来校され、児童の学習支援をしてくださいました。全国友の会の皆様が8名、自由学園の皆様が8名、総勢16名でのご来校となりました。まずは、開会式で、自己紹介をしました。子どもたちは、最初は照れもあったようですがすぐにうちとけていました。自由学園の高校生・大学生が子どもたちの学習の様子を見てくださいました。その後、段ボールを使っての工作です。何をつくるか作戦会議をしてから、工作中に取り組んでいました。その間に、全国友の会のみなさんが、昼食の準備をしてくださいました。2日目は、段ボール工作の続きをしながら、子どもたちも昼食の準備を兼ねての調理実習でした。ちらし寿司、サラダ、フルーツポンチを協力して調理しました。みんなでおいしくいただきました。子どもたちは、2日間楽しく過ごせました。ありがとうございました、感謝！



2人で協力して



段ボールハウス



調理の様子



おいしくいただいている

♦ さまざまな行事の紹介 ♦

7月31日(木) アース(兵庫県震災・学校支援チーム)	8月5(火)・7(水)・8日(金) ナツガクII	8月21日(木) 地球市民学習との交流
今後の防災教育・学校防災体制・心のケアなど、本校に必要なことをたくさん学ばせていただきました、感謝！	8月も公民会主催の夏の学習会(通称・ナツガク)が実施されました。まずは宿題に、その後は読み聞かせや工作、お茶教室と毎日いろいろなことに挑戦させていただきました。とても貴重な体験でした、感謝！	埼玉県【地球市民学習】とのオンライン交流でした。それぞれの夏休みの出来事を紹介しました、感謝！
レクリエーション研修	学習のようす	とことこカップ
鼓笛や正院町を紹介		